

“INE tendrá ampliación presupuestal para elección”

Consejeros del instituto buscan entre mil y mil 500 millones de pesos para casillas y capacitadores, entre otras necesidades, rumbo a los comicios del PJF

**SALVADOR CORONA
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**
—nacion@eluniversal.com.mx

Tras una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para analizar el presupuesto de la elección al Poder Judicial de la Federación (PJF), la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, confirmó que el organismo recibirá una ampliación presupuestal para realizar la elección —aunque no hubo una cifra exacta de la ampliación— y los consejeros buscarán entre mil a mil 500 millones de pesos.

Antes, en la conferencia mañanera, la Jefa del Ejecutivo federal comentó que en caso de una ampliación presupuestal, el recurso vendría de los fideicomisos de la Suprema Corte de la Nación (SCJN).

Luego de una reunión de tres horas en Palacio Nacional, Taddei Zavala dijo que le hizo un planteamiento serio a la Mandataría federal sobre la necesidad de un incremento presupuestal para la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la cual será el 1 de junio.

Detalló que es necesario incre-

mentar los recursos para el número de casillas que se instalarán en el país, contratar supervisores electorales, capacitadores, asistentes y difusión para el personal jurídico, además de técnica para el tema de los cómputos durante el proceso electoral.

“Encontramos una Presidenta de la República dispuesta a escuchar, abierta, solidaria con el problema porque es de su interés que el proceso electoral salga exitoso, estubo acompañándola la secretaria de Gobernación [Rosa Icela Rodríguez], estuvimos los 11 consejeros y nuestra secretaria ejecutiva, creo que es una reunión que puedo decir fue altamente provechosa, y nos explicó perfectamente la situación, compartió con nosotros la situación económica que enfrentan con el presupuesto del país y como nosotros somos parte de ese presupuesto, estableció claramente que es un tema dirigido a una institución en especial a la reducción y que agradece los esfuerzos”, señaló.

La consejera presidenta del INE expresó: “Tenemos garantía que habrá un recurso adicional”, y sin mencionar un monto adicional aclaró que buscarán entre mil a mil 500 millones de pesos, por lo que de ahora



La titular del INE, Guadalupe Taddei, la secretaria ejecutiva del instituto y los consejeros acudieron a un encuentro con la Presidenta.

GUADALUPE TADDEI ZAVALA
Comisionada presidenta del INE

“Encontramos una Presidenta dispuesta a escuchar, abierta, solidaria con el problema porque es de su interés que el proceso electoral salga exitoso”

“Tenemos garantía que habrá un recurso adicional... próximamente estaremos definiendo la primera entrega, ya estaremos dirigidos con la secretaria [de Gobernación], todo para la elección al Poder Judicial...”

en adelante tendrán reuniones con la Secretaría de Gobernación (Segob), “próximamente estaremos definiendo la primera entrega, ya estaremos dirigidos con la secretaria [de Gobernación], todo para la elección al Poder Judicial... Estaremos ya en pláticas con la propia Secretaría de Gobernación, pero es una reunión altamente exitosa”, destacó.

¿Hay un tiempo para la entrega de recursos y que la elección sea exitosa?, se le preguntó.

“Tenemos la garantía, en este momento, de que va a haber un recurso adicional y eso abre caminos distintos en la aplicación de recursos en el instituto, esa es la garantía que en este momento nos dan, hay que así recibirla y así esperarla en el momento en que se definan sus propias posibilidades de depositar”, destacó Taddei Zavala.

Añadió que no hubo necesidad de hacer una petición especial a la Presidenta, hubo una definición de posibilidades y se contempló eso para incrementar el número de casillas: “Yo creo que todo el mundo podemos pensar que es mucho el dinero, lo que se solicita en el instituto y la Presidenta con números en la mano también puede estable-

cer algunos criterios que haya venido manejando esta apertura”.

En redes sociales, la presidenta Sheinbaum Pardo agradeció la conversación en Palacio Nacional con los consejeros del INE para “asegurar la transparencia y certeza de la elección del Poder Judicial”.

Antes, en la conferencia mañanera, la Sheinbaum Pardo dijo que es importante que los consejeros expliquen su justificación para ampliar el presupuesto para la elección judicial del 1 de junio próximo.

“El asunto es que expliquen por qué. No sé a ustedes, pero me parece que 7 mil millones de pesos es mucho recurso. El otro día expliqué que 7 mil millones de pesos es lo que son dos cablebuses en la Ciudad de México, nada más para que tengamos una idea, es donde se transportan 15 mil personas diariamente. Si lo tomamos como autobuses para una ciudad que requiere transporte público, pues es muchísimo recurso”, opinó.

“Entonces, si cuestan las elecciones, obviamente, pero que se explique por qué, cuánto se gasta en las boletas, en las urnas, en certificación, capacitación. Ese es un ejercicio muy importante del INE y de todo servidor público”, insistió. ●

EL DATO

La presidenta Claudia Sheinbaum agradeció la conversación en Palacio Nacional con los consejeros del INE para asegurar la transparencia y certeza de la elección del Poder Judicial.

Garantiza Sheinbaum al INE más presupuesto para la elección judicial

En reunión en Palacio, consejeros le explican los rubros en que se usarán

LILIAN HERNÁNDEZ, EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

Después de un encuentro de más de hora y media en Palacio Nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, aseguró que fue una reunión “altamente provechosa”, pues los recibió una mandataria solidaria con la situación y les garantizó una ampliación presupuestal.

Aunque todavía no tienen certeza del monto adicional que darán al instituto para la elección judicial, trascendió que en una primera entrega recibiría alrededor de 800 millones de pesos, poco más de la mitad de lo que solicitó, ya que la propuesta fue de entre mil y mil 500 millones de pesos.

Lo cierto es que el encuentro surtió efecto, pues “la ampliación es una realidad”, afirmó Taddei luego de salir de la reunión acompañado por seis de los 11 consejeros que asistieron, pues antes salieron Carla Humphrey, Dania Ravel, Arturo Castillo y Martín Faz.

La titular del INE informó que

será en una próxima reunión con Rosa Icela Rodríguez cuando el gobierno federal realice la propuesta de ampliación de recursos. Indicó que en el encuentro, Sheinbaum explicó la situación económica que enfrenta el primer presupuesto de su administración, “y como nosotros somos parte de ese presupuesto, estableció claramente que no es un tema dirigido a una institución en especial, la reducción, y que agradece los esfuerzos”.

En la conferencia matutina, la Presidenta señaló que el INE debe hacer público por qué necesita más de 7 mil millones de pesos, así como precisar por qué pondría menos casillas y si son necesarios más recursos para que instale más de 72 mil.

“Ellos también deben ser transparentes, y a partir de ahí hacer una valoración”, apuntó a pregunta expresa.

Sin adelantar si había posibilidad de una ampliación presupuestal, la mandataria comentó que los recursos adicionales podrían obtenerse de los fideicomisos de la Corte, que hasta ahora sólo ha reintegrado 800 millones de pesos a la Tesorería, monto que, trascendió, podría asignarse al INE como parte del aumento.

¿Hay un tiempo para tener esta disposición de recursos y la elección se lleve a cabo de manera exitosa? —se preguntó Taddei a su salida de Palacio Nacional.

—Tenemos la garantía en este momento de que habrá un recurso adicional, y eso abre caminos distintos en la aplicación de fondos en el instituto; hay que recibirla así y esperarla en el momento en que se definan sus propias posibilidades de depositar.

“Le planteamos todos los conceptos que tienen que ver con el tema de la ampliación presupuestal; le explicamos por qué eran importantes asuntos como contratación adicional de nuestros supervisores, capacitadores y asistentes electorales, así como incremento en los montos para la difusión, porque sólo estará el instituto haciendo la propaganda; capacitación mejorada, asistencia jurídica y técnica para el tema de los cómputos”, comentó Taddei.

Detalló que el INE acudió a la reunión con un planteamiento “muy serio, muy formal”, sobre la necesidad de incrementar los recursos para garantizar un poco más, por ejemplo, el número de casillas.

Le expusieron los conceptos en que utilizarían los mil o mil 500 millones de pesos adicionales para la organización de la elección de juzgadores, por lo que la mandataria comprendió “en su totalidad” las necesidades del órgano electoral.